

Martes 26 de noviembre 2013

El Financiero Cae envío de remesas al DF a su punto más bajo en diez años **Diego Elías García** El monto de remesas que se enviaron al Distrito Federal de enero a septiembre del presente año fue el más bajo desde 2003, además disminuyó 32 por ciento en comparación con el mismo período del año pasado, de acuerdo con datos del Banco de México (Banxico). Es decir, en los primeros nueve meses del año la capital del país recibió 564 millones de dólares, montó que se ubicó por debajo de los 827 millones de dólares registrados en el mismo periodo del 2012. Otros estados que registraron descensos en el recibo de remesas fueron Tlaxcala, con 12 por ciento; Veracruz y Oaxaca, con 11 por ciento cada uno; e Hidalgo, con 10 por ciento. **P.C. Banco de México, remesas** Caída de hasta 50% en ventas con reforma fiscal **Redacción** La reforma hacendaria afectará entre el 13 y 50 por ciento de las ventas de las principales compañías de alimentos y bebidas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y generará un impacto negativo de 1.5 a 3.5 por ciento en su flujo operativo (EBITDA), anticipó Grupo Financiero Banamex. "Con base en los impuestos a las bebidas azucaradas y alimentos de alto contenido calórico y a las respuestas corporativas emitidas recientemente, estimamos un impacto en el EBITDA de 2014 de entre 1.5 por ciento y 3.5 por ciento para Arca Continental, Bimbo, Coca-Cola Femsa (KOF) y Femsa; en concordancia con esto reducimos nuestros precios objetivos", explicó en un reporte. La institución detalló que los impuestos impactarán el 50 por ciento de las ventas consolidadas de Arca Continental, 13 por ciento las de Bimbo, 32 por ciento las de Coca Cola Femsa (KOF) y 26 por ciento las de Femsa. **P.C. reforma hacendaria** Crece sector de telecomunicaciones, pero a tasas menores que en 2012 **(Ramiro Alonso)** Al final del tercer trimestre de 2013, el Índice de Producción del Sector Telecomunicaciones (ITEL) registró un crecimiento de 6.8 por ciento, cifra superior al observado por el Producto Interno Bruto Nacional, que fue de 1.3 por ciento. A pesar de ello, el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) consideró que el sector continúa dando señales de desaceleración, al observarse una tasa menor a la de los trimestres previos del presente año. El crecimiento promedio del ITEL de enero a septiembre de 2013 fue de 9.6 por ciento. Los servicios que tuvieron un mejor desempeño en el trimestre fueron: larga distancia internacional de salida, con un crecimiento de 24.1 por ciento; televisión por cable, con un incremento de 17.8 por ciento; televisión vía satélite, con un aumento de 13.9 por ciento; provisión de capacidad satelital, con un alza de 10.6 por ciento y telefonía celular móvil, con un avance de 9.5 por ciento.

Según el documento, durante el lapso referido las conexiones a banda ancha móvil crecieron 51.2 por ciento para llegar a 15.2 millones. En tanto, que los precios de la telefonía móvil se redujeron en 10.4 por ciento. **P.C. telecomunicaciones** Pemex perforaría 5 veces más en aguas profundas con reforma **Sergio Meana** Ocho equipos perforadores más serían llevados a aguas profundas en 2015, de aprobarse la reforma energética que se comenzará a discutirse en el Senado de la República en las próximas semanas, de acuerdo con Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción (PEP). De momento, en el Golfo de México se está operando con dos equipos perforadores, que tienen un costo aproximado de 700 millones de dólares tan sólo en su renta; sin embargo, para el año 2015 y a partir de una reforma energética, el directivo de Petróleos Mexicanos (Pemex) esperaba que este número creciera a 10. "Nosotros esperaríamos un incremento de la actividad para 2015 y obviamente de aprobarse la reforma esa actividad se incrementaría necesariamente mucho más. En lugar de estar operando dos equipos de perforación, yo estaría esperando que se operen al menos 10 equipos", dijo Morales Gil. **P.C. PEMEX, aguas profundas, reforma energética** **Récord de inversión extranjera directa en la zona del Bajío** **Marvella Colín** El monto de la inversión extranjera directa (IED) en el Bajío de enero a septiembre de 2013 es histórico, el más alto registrado desde 1999, cuando arrancó la serie estadística regional de la Secretaría de Economía (SE), debido a lo atractivo del sector manufacturero de la región para las firmas multinacionales. En conjunto, los estados de Guanajuato, Querétaro y San Luis Potosí consiguieron mil 438.8 millones de dólares, lo cual significó un aumento de 54.2 por ciento. En 2012, para el mismo periodo la inversión fue de 933.3 millones de dólares, con un incremento de 90.4 frente a igual lapso del año previo, aunque hay que considerar que venía de una caída de 31.8 en 2011, cuando registró 491.1 millones de dólares. Un 70 por ciento de los recursos foráneos captados por la región en los primeros nueve meses del presente año, se orientó al sector manufacturero, en especial automotor y en total representó el 5.1 por ciento de la IED captada a nivel nacional. **P.C. inversión extranjera directa, Secretaría de Economía** **Desocupadas, 2 millones 630 mil personas en octubre** **Tlaloc Puga Mercado** La tasa de desocupación en México se ubicó en 5.01 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) durante octubre, por debajo de la expectativa de los analistas, de 5.15 por ciento, y representó el porcentaje más bajo en los últimos cuatro meses, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Lo anterior implicó que aproximadamente 2 millones 630 mil mexicanos se encuentran desempleados, aunque la cifra fue menor a la observada en septiembre, cuando 2 millones 750 mil personas se encontraban en esta circunstancia. Analistas de Grupo Financiero Invex señalaron que la mejora que presentaron los datos económicos al cierre del tercer trimestre y la expectativa de que continúe la recuperación, apuntaría a una baja en la tasa de desocupación durante los próximos meses. **P.C. INEGI, desempleo** **Reforma** **Prevén repunte de vivienda en 2014** **Por Notimex** **Mérida México (26 noviembre 2013).**- Los desarrolladores de vivienda del país manifestaron que el sector está listo para despegar después del mal año que tuvieron, apoyados entre otros factores, por un presupuesto récord en subsidios a la vivienda y en la aprobación de la reforma hacendaria. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi), Fernando Abusaid, comentó que "todo está puesto en la mesa con reglas transitables, amigables, flexibles", así como con recursos para seguir avanzando. En el marco del Quinto Foro Internacional de la Vivienda, el directivo confió en que la industria registrará un buen cierre del año, pues tradicionalmente los meses de noviembre y diciembre reportan alta originación de créditos. "Este año, lo estamos cerrando muy bien, noviembre y diciembre son los meses más optimistas en colocación de vivienda. Traíamos buenas cifras al cierre de octubre, con un estimado arriba de las 450 mil viviendas y aportándole muy fuerte en 2014 para que

sea un gran año". Destacó que el 2014 viene con 12 mil 600 millones de pesos que es una partida presupuestal de subsidios que ningún gobierno anterior había puesto. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. sector vivienda Le comen al País ingreso turístico Por Karina Suárez Cd. de México México (26 noviembre 2013).- A pesar del crecimiento en la llegada de turistas internacionales registrada desde 2009 a la fecha, la derrama económica generada por los visitantes extranjeros permanece estancada. Países que tienen un flujo de turistas similar al de México, como Turquía, Tailandia y Malasia, rebasan los 20 mil millones de dólares en divisas anuales. México, con 23 millones de visitantes extranjeros, al cierre de 2012, apenas registró 12 mil 720 millones de dólares de ingreso, según cifras del Banco de México (Banxico). Si se descuenta a los 9.7 millones de turistas fronterizos, entonces México recibe en realidad 13.7 millones de viajeros internacionales, quienes dejan una derrama de 10 mil 198 millones de dólares. Las estadísticas de la Organización Mundial de Turismo (OMT), revelan que hasta el año pasado, México ocupó la posición 13 por el volumen de turistas internacionales, pero en ingresos de divisas apenas alcanza el lugar 24. P.C. turismo Revitalizan campo Por NEGOCIOS / Staff Guadalajara México (26 noviembre 2013).- No sólo es el principal proveedor de alimentos. El campo es también una gran fuente de oportunidades para hacer negocios, y eso lo tiene siempre muy presente Gerardo Cárdenas Barba, un joven productor y comercializador de aguacates y duraznos. "El campo es tan maravilloso que en cuanto entras a la sierra te conectas con la naturaleza y vives una tranquilidad, convives con ella. Además, todos comemos del campo", asegura. Desafortunadamente no todos los jóvenes piensan así, agrega. De acuerdo con la Encuesta Nacional Agropecuaria 2012, el 75 por ciento de los productores agrícolas tienen más de 40 años. Cárdenas Barba, de 32 años, reconoce que el campo ha envejecido y que los jóvenes prefieren buscar oportunidades en la ciudad. Sin embargo, junto con otros compañeros busca atraer el interés hacia el campo, y recientemente impulsó la creación de la Comisión de Líderes Jóvenes del Consejo Agropecuario de Jalisco (CAJ). P.C. agricultura, alimentos, campo Tienen reservas nuevo máximo histórico Por Xinhua Cd. de México México (26 noviembre 2013).- Las reservas internacionales de México sumaron un monto total de 175 mil 882 millones de dólares, el décimo séptimo máximo histórico del año, al 22 de noviembre, informó el Banco de México (Banxico). Entre los países latinoamericanos, Brasil registra el mayor monto de reserva internacional a noviembre de este año con 373 mil 219 millones de dólares, seguido por México con 175 mil 882 millones de dólares. Con base en el reporte semanal sobre el Estado de Cuenta, el instituto central dijo que esta nueva cifra se debió al incremento de mil 874 millones de dólares, el segundo más alto en lo que va del año, solamente superado por los mil 994 millones de dólares de la primera semana de febrero. P.C. Banco de México, reservas internacionales Reducen reformas nivel de pensión.- OCDE Por AFP (Otra) México (26 noviembre 2013).- Las recientes reformas de las pensiones ayudaron a detener el aumento de los costos provocados por el envejecimiento de la población y el aumento de la esperanza de vida, pero se traducirán en pensiones más bajas, según un informe de la OCDE divulgado hoy. El estudio "Panorama de las pensiones 2013" asegura que para el año 2050 en la mayoría de los países de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), los hombres y las mujeres tendrán al menos 67 años en el momento de su jubilación. "Ello representa por los menos un aumento de los niveles actuales de 3.5 años de promedio para los hombres y de 4.5 años para las mujeres", afirma la OCDE, integrada por 34 países, entre los que figura México. De acuerdo al informe, las reformas recientes conducirán a que la mayoría de los trabajadores que se incorporen al mercado laboral actual tengan pensiones más bajas, a diferencia de las generaciones pasadas. P.C. OCDE, pensiones, seguridad social El Universal La inversiones en “capital golondrino” superan a las de producción y empleo Mario Alberto Verduco| El Universal La inversión de cartera que ingresó al país durante el tercer trimestre del año superó casi cinco veces lo que entró para proyectos productivos y generadores de empleo en el mismo periodo, reveló el Banco de México (Banxico). Al presentar su reporte sobre la Balanza de pagos del lapso julio-septiembre, el instituto central informó que la inversión de cartera, también conocida como “capital golondrino” o “especulativo”, alcanzó una cifra de 16 mil 047 millones de dólares. Esta inversión de portafolios es de corto plazo y está involucrada con la facilidad de entrar y salir de un país a otro derivado de los rendimientos y las circunstancias. La inversión de cartera en México fue 4.7 veces mayor a los 3 mil 389 millones de dólares que ingresaron por inversión extranjera directa, que es aquella que tiene como propósito crear un interés duradero y con fines económicos o empresariales a largo plazo, y que tiene el potencial de generar empleos directos e indirectos. P.C. Banco de México, balanza de pagos, inversión Análisis. Pensión Universal: ¿Alcanzará el dinero? Y ¿Quién lo pagará? Julio A. Millán| El Universal Cuando el Ejecutivo Federal presentó, el pasado mes de septiembre, las iniciativas que integraban la Reforma Hacendaria, se dijo que era una reforma con un importante contenido social. Lo anterior, porque además de elevar los impuestos a los contribuyentes con mayores ingresos y no imponer el IVA a los alimentos y medicinas, venía acompañada por la iniciativa del Sistema de Seguridad Social Universal, lo que nos llevó a calificarla de una “Reforma a la Robín Hood” (Ciscomentario 623 del 9 de septiembre). Respecto del Sistema de Seguridad Social Universal, de acuerdo con la propia iniciativa, éste tiene como objetivo fortalecer el sistema de seguridad social, garantizando a los mexicanos mecanismos de protección que les permitan contar con un nivel de vida digno y puedan cubrir sus necesidades durante la vejez o ante la eventualidad del desempleo. En un amplio espectro el sistema también incluye un seguro de vida y la atención médica, con cobertura universal. P.C. pensión universal, pensiones, seguridad social El Economista Remesas crecen 2.4% en tercer trimestre Notimex Durante julio-septiembre de este año el ingreso de las remesas familiares fue de 5,544 millones de dólares, es decir 2.4% más que la observada en igual periodo de un año antes. De acuerdo con el Banco de México (Banxico) el total de los recursos por remesas familiares se originaron de 18.9 millones de transferencias, con un valor promedio por remesa de 293 dólares. P.C. Banco de México, remesas Sector vivienda despejará en 2014: desarrolladores Notimex Mérida.- Los desarrolladores de vivienda del país manifestaron que el sector está listo para despejar después del mal año que tuvieron, apoyados entre otros factores, por un presupuesto récord en subsidios a la vivienda y en la aprobación de la reforma hacendaria. El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi), Fernando Abusaid, comentó que "todo está puesto en la mesa con

reglas transitables, amigables, flexibles", así como con recursos para seguir avanzando. P.C. sector vivienda, desarrolladoras Países emergentes endurecen su política monetaria Yolanda Morales / El Economista Aunque los riesgos de inflación se inclinan a la baja en las principales economías emergentes, los bancos centrales de Brasil, Turquía y China continúan endureciendo sus políticas monetarias, advirtió el economista de JP Morgan, David Hensley. En su Observatorio de Banca Central, identifica a 31 economías emergentes y avanzadas, donde la tasa más alta de interés es la que tiene el Banco Central de Brasil, correspondiente a 9.5 por ciento. P.C. economías emergentes, política monetaria Acuerdo con Irán continúa impactando en precio del crudo AFP El precio del petróleo cotizado en Nueva York registraba una leve alza en la apertura del martes, en momentos en que los inversores se siguen interrogando sobre las consecuencias reales del acuerdo alcanzado con Irán sobre su programa nuclear y la violencia resurge en Libia. Hacia las 14H00 GMT en el New York Mercantile Exchange (Nymex), el barril de "light sweet crude" (WTI) para entrega en enero ganaba seis centavos a 94.15 dólares. FRM P.C. petróleo, precio Dólar sube seis centavos ante el peso Notimex Bancos de la capital mexicana venden el dólar libre hasta en 13.35 pesos, con una variación al alza de seis centavos, en comparación con el cierre de la sesión cambiaria de la víspera, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 12.59 pesos. A la venta, el euro gana tres centavos respecto a la víspera, al alcanzar una cotización máxima de 18.00 pesos, mientras que el yen se ofrece hasta en 0.132 pesos. P.C. tipo de cambio Euro pierde terreno ante dólar AFP El euro perdía terreno el lunes frente al dólar, lastrado por las especulaciones sobre la política monetaria del Banco Central Europeo (BCE) cuando las condiciones económicas en zona euro podrían ser todavía más complacientes. Hacia las 17H00 GMT, el euro valía 1.3496 dólares, contra 1.3555 dólares el viernes. La moneda única europea se estabilizaba ante la divisa japonesa, a 137.25 yenes -tras haber subido hacia las 07H25 GMT a 137.99 yenes, un récord desde finales de octubre de 2009 - contra 137.21 yenes el viernes. P.C. tipo de cambio, euro Acelera Pemex inversión para revertir caída en gas natural Karol García / El Economista Al 2014, se proyecta una inversión de 30,000 millones de pesos, 10% del presupuesto de la filial Exploración y Producción, para aumentar la producción nacional de gas natural, aseguró el director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), Emilio Lozoya Austin, luego de que ésta ha caído casi 13.5% en el último lustro, aumentando las importaciones, a pesar de la ventaja geográfica de precios y recursos con que cuenta México. La producción de gas natural de Pemex -excluyendo nitrógeno-lleva un promedio anual de 5,654 millones de pies cúbicos diarios hasta octubre, con un detrimento desde hace casi cinco años. P.C. PEMEX, gas natural, producción, importaciones La Jornada Fracasas las negociaciones para reactivar Ronda de Doha: OMC Por Afp Ginebra. Los negociadores de la OMC fracasaron en su intento de pergeñar un acuerdo con vistas a la conferencia de la semana próxima en Bali, considerada como la última oportunidad para reactivar la Ronda de Doha, admitió el martes el director general de la entidad, Roberto Azevedo. "La realidad es que nos hemos mostrado incapaces de cruzar la recta final aquí en Ginebra. El proceso aquí ha terminado", dijo Azevedo en rueda de prensa en esta ciudad suiza, sede de la Organización Mundial del Comercio (OMC). El brasileño, que asumió el puesto de director general en septiembre, indicó que la reunión en la isla indonesia de Bali se celebrará por tanto sin puntos de convergencia previamente definidos. Azevedo negociaba intensamente en Ginebra desde principios de octubre con los embajadores acreditados ante la OMC para obtener un preacuerdo que sea adoptado en la conferencia de Bali, del 3 al 6 de diciembre, por los ministros de Comercio de los 159 países miembros de la entidad. P.C. OMC, Ronda de Doha, economía mundial